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Bezirksausschuss 23 

An den Vorsitzenden  

Pascal Fuckerieder 

 

 

München, den 18.5.2020 

Antrag 

Die LHM wird gebeten, dem BA23 folgende städtische Leistung anzubieten: Das RGU wird beauftragt ein 

Besucherlenkungskonzept  für die FFH Flächen Angerlohe und Allacher Lohe zu entwickeln und die 

notwendigen Kosten hierfür zu ermitteln. Das Angebot soll als Basis für den nachfolgenden BA-

Budgetantrag dienen. 

 

Begründung: 

Grüne Erholungsflächen nah am Wohnort, die ohne motorisierte Verkehrsmittel erreicht werden können 

sind  für die Lebensqualität von hohem Stellenwert, zudem möchte die Stadt München klimaneutral 

werden. Daher ist es für die steigende Einwohnerzahl wichtig auch qualitative Naturerholung im städtischen 

Umfeld erleben zu können und dafür nicht in die Berge oder an die Alpenseen fahren zu müssen. Gut dass 

München einige hochwertige Naturflächen besitzt. 

Allerdings müssen die Schutzgebiete in München einem immer größer werdenden Erholungsdruck 

standhalten. Der Bezirksausschuss 23 hat daher bereits 2018 und im August 2020 einen Gebietsbetreuer 

für das FFH-Gebiet Allacher Lohe und Angerlohe beantragt. Da die Erhaltung unserer hochwertigen und 

leider auch gefährdeten Naturflächen ein wichtiges Anliegen unseres Bezirkes ist, soll zusätzlich ein 

Besucherlenkungskonzept erstellt werden. Es soll die bestehenden Freizeit- und Erholungsnutzungen und  

die daraus resultierender Konflikte aus naturschutzfachlicher Sicht analysieren und  

Maßnahmenvorschläge enthalten, um die Besucher aus besonders empfindlichen Bereichen 

herauszuhalten, sie im Gegenzug aber zu Informationsstellen oder Naturerlebnisbereichen hinzuführen. 

Damit wird es die Grundlage für die Arbeit eines Gebietsbetreuers darstellen und für diese essentiell sein. 

Nach Vorlage des Angebotes ist beabsichtigt, die Erstellung des Besucherlenkungskonzeptes aus seinen 

Budgetmitteln, als städtische Leistung zu beantragen, sobald eine Gebietsbetreuerstelle in Aussicht gestellt 

wurde. Die LHM wird gebeten alle erforderlichen Voraussetzungen zu schaffen, damit dieser Budgetantrag 

gestellt werden kann. 

Gez. Julia Zimprich 

Fraktion der Grünen im BA 23 


